

# MJC : difficultés financières et activités compromises ?

*La MJC de Villerupt connaît des ennuis financiers importants. Elle doit néanmoins poursuivre ses activités qui améliorent le vivre ensemble et permettent aux jeunes de devenir les citoyens de demain.*

Malgré la qualité de service offerte à la population et le dynamisme de ses dirigeants, la MJC de Villerupt reste instable économiquement. Son bilan financier a été soumis au vote de la vingtaine d'adhérents présents à l'assemblée générale, alors que le nombre d'inscrits était de 524 pour la saison 2015-2016. Il est de - 64 430 € pour l'année 2014/15. La Cavalcade de juin 2016 a été un beau succès, mais il en résulte un déficit de 18 960 € et certaines factures n'ont toujours pas été réglées. Frédéric Trapp, commissaire aux comptes pour le cabinet Sologest, a certifié les comptes au regard des pièces produites. L'alerte est levée, car des mesures sont prises pour redresser la situation.

## De nombreux partenaires

Claire Malivoir, présidente de la MJC, a expliqué la situation : « La reprise du secteur ados puis du secteur enfance par les services de la Ville, le départ du directeur suite à de nombreux dysfonctionnements et une gestion mal maîtrisée, tout cela est source de grands bouleversements et l'instabilité financière provoquée compromet aujourd'hui la poursuite de nos activités ».

La MJC s'entoure de partenaires pour établir ses activités, la communauté de communes (CCPHVA) et son projet culturel, et de nombreuses associations, le Pôle de l'image, l'Apalva, l'école de musique A ta portée, Vibra

Son et Vache d'O Rock.

« Cependant, poursuit la présidente, nous devons rester au plus près des besoins de habitants en favorisant en particulier l'intégration et le lien social suite au développement de la population issue de l'immigration. Le conseil d'administration qui dirige actuellement la MJC prévoit la création d'un espace de vie social avec le soutien financier de la Caisse d'allocations familiales ».

## Le soutien de tous

La présidente réclame la solidarité de tous : « Que serait Villerupt sans sa MJC ? Que ce soit sur le plan culturel ou social, sa mission est essentielle, car elle offre à ses adhérents, et en particulier les plus jeunes, la possibilité de prendre conscience de leur aptitude, de développer leurs personnalités et de les préparer à devenir des citoyens actifs et responsables. J'invite tous les membres de la MJC, administrateurs, salariés et adhérents à s'engager avec foi et conviction dans le combat à mener. Je suis vraiment déterminée à sauver la maison et je suis convaincue que nous allons y arriver car la population y est très attachée ».

La municipalité souhaite apporter à la MJC un soutien financier supplémentaire de 30 375 €, qui sera soumis au vote lors d'un conseil municipal ce mois-ci. Il doit permettre à la MJC non pas de combler une partie de son déficit, mais de maintenir ses activités et de recruter un nou-



*L'assemblée générale de la MJC a été suivie par une trentaine d'adhérents et de personnalités.*

Photo RL

veau directeur, dans la mesure où la convention avec la Fédération des MJC n'a pas été reconduite. En contrepartie, la MJC s'engage à présenter un budget prévisionnel raisonné pour les saisons 2017-2018/2019 et 2020 afin d'équilibrer les charges liées aux personnels en place et inscrire ses actions dans le cadre du projet de territoire porté par la CCPHVA. Des mesures de restriction budgétaires sont déjà amorcées.

Alain Casoni, maire de Villerupt, a exprimé le soutien de la Ville : « La MJC existe depuis les années 60. Elle a porté des événements importants et fédère de la citoyenneté. Les activités de la MJC répondent aux attentes du territoire qui va subir une évolution importante dans les années à venir ».

## Le plein d'ateliers

La MJC poursuit ses activités avec ses 524 adhérents, dont plus de la moitié sont des enfants âgés de 6 à 12 ans. L'école des arts regroupe les classes de musique, de danses, de théâtre et d'arts plastiques. Douze élèves musiciens ont réussi l'examen de fin de 1<sup>er</sup> cycle en formation musicale et instrumentale à la Confédération musicale de France. Les ateliers du secteur éducatif et de bien-être sont suivis avec assiduité (cours de langues étrangères, de yoga, de naturopathie, d'aéromodélisme et d'informatique). La MJC a programmé des concerts à la Cave pendant le Festival du film italien, des lectures au bar, une heure musicale et un stand sur les années Spoutnik pendant le Livre en fêtes, avec l'Apalva. L'orchestre symphonique rayonne dans toute la région. Le Printemps algérien est annulé cette année pour raisons budgétaires. Le projet arts plastiques en cours sur le festival du film belge concerne les élèves de l'école Poincaré. Il se concrétisera les 19 et 20 mai au Rio par une rencontre avec les réalisateurs du film *Panique au village*. Un projet Land-Art est suivi par les enfants du périscolaire et les adhérents de la MJC. Les réalisations sont visibles au parcours de santé. Le point d'orgue sera le spectacle de la comédie musicale *Huit jours pour faire le tour du monde* avec les classes de l'école des arts, les 24 et 25 juin.